
香港文匯報訊 據中新社報道，中國
駐美大使謝鋒當地時間25日在華盛頓
表示，大國對全球戰略穩定負有關鍵責
任，和平發展的世界需要總體穩定的中
美關係。中美選擇和平與團結，冷戰熱
戰就打不起來；中美選擇開放與合作，
世界發展繁榮就有希望。
謝鋒在中國駐美國大使館舉行的慶祝

中國人民解放軍建軍97周年招待會上作
上述表示。他說，中美要以和為貴，守
住不衝突不對抗的底線；要以穩為重，
秉持不折騰不越界的原則；要以信為
本，爭取多交流多合作的目標。
謝鋒表示，中美關係已經「大到不能

倒」，發生衝突對抗的後果不堪設想，
兩國和世界都會遭殃。值得警惕的是，
有人唯恐天下不亂，出於國內政治渲染
「中國威脅」、鼓噪「邪惡軸心」，企
圖打「中國牌」轉嫁矛盾，不惜將兩國
關係推向衝突對抗的危險歧途。中國

願同美國做夥伴、做朋友，不賭美國
輸、不干涉美國內政、不干預美國大
選，美方應該停止遏制中國發展、停止
干涉中國內政、停止在選舉年消費中美
關係，共同探索新時期中美正確相處之
道。

推動「舊金山願景」轉為「實景」
謝鋒指出，當前中美關係總體止跌
企穩，雙方各層級對話和各領域合作
逐步恢復，積極進展來之不易，值得
我們倍加珍惜。中美存在分歧並不可
怕，關鍵是不能讓分歧主導兩國關
係，也不能人為擴大或製造新的分
歧。台灣問題是中美關係第一條不可
逾越的紅線，縱容支持「台獨」只會
引火燒身。烏克蘭危機不是也不應成
為中美之間的問題，早日停火止戰符
合各方利益。我們要以慎重的態度管
控分歧，以冷靜的方式處理意外，保

持中美關係總體穩定。
謝鋒強調，去年兩國元首在舊金山成
功會晤，在政治外交、經貿財金、執法
禁毒、人文交流、全球治理等領域達成
20多項重要共識，為中美關係穩定、健
康、可持續發展擘畫了「舊金山願
景」。雙方要用實際行動履行各自承
諾，不折不扣落實兩國元首共識，以相
互尊重的方式加強對話，以互惠的精神
推進合作，推動「舊金山願景」轉為
「實景」。當前地緣政治緊張就如同華
盛頓的酷暑，反而正常的友好交往稍顯
清冷，希望大家一起努力，給所謂「政
治正確」降降溫，讓中美交流合作熱起
來，共同推動中美關係穩下來、好起
來、向前走。
當晚，美政府和軍隊官員，各界友
好人士，各國駐美使節和武官，華僑
華人和中國駐美機構代表300餘人參加
招待會。

謝鋒：給所謂「政治正確」降降溫 讓中美交流熱起來
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中國企業家代表團今應邀訪美
專家指中美商界互動積極 調查顯示美企最看好中國市場

二十屆三中全會結束後，美中貿
易全國委員會董事會主席芮思

博率領多家跨國企業訪華，在國內
外引起廣泛關注。訪問團陣容龐
大，包括美光科技、高盛集團、蘋
果公司、波音國際集團、美國教育
考試服務中心、和睦家醫療等多家
美國知名跨國企業高管。他們表
示，歡迎二十屆三中全會釋放進一
步全面深化改革的重要信號。美國
工商界對繼續深耕中國抱有信心，
期待進一步深化雙方經貿、投資、
綠色發展、衞生、教育、人文等諸
多領域合作，致力於建設強有力、
平衡的美中關係。

將開放新舉措傳遞給美工商界
中國貿促會會長任鴻斌於7月27
日至8月1日率中國企業家代表團訪
問美國，是二十屆三中全會勝利召
開後首個訪美的中國工商界代表
團。王琳潔表示，訪美期間，中國
貿促會將把三中全會確定的一系列
重要開放新舉措傳遞給美國工商
界，也期待聽到美國朋友的回應和
訴求，共同努力達成更多務實經貿
合作成果，推動中美關係持續穩定
健康向前發展。
「二十屆三中全會公報再一次重
申，必須堅持對外開放基本國策，
這樣的表態為外商帶來信心。」商
務部研究院學位委員會委員白明向
香港文匯報表示，中美兩國作為當
今世界兩大經濟體，把經貿關係搞
好，雙方都獲益，甚至對全球經濟
都是一種貢獻。但美國有一些政客
總想脫鈎斷裂，這種想法損人不利
己，美國企業也都心知肚明，所以
在美國大選競選激烈的氛圍下，美
國工商界高層訪華，並邀請中國工
商界回訪，代表美國商界表達繼續
和中國合作的強烈意願。

美商界明顯表現出對中國友好
哈佛大學訪問學者、金融專家胡
定核對香港文匯報表示，在美國大
選非常激烈的情況下，美國商界明
顯表現出對中國的友好，一是因為
中美兩國人民歷來就非常友好，民
間交流很多。再者是由於中美貿易
量非常大，完全切斷是不可能的，
對雙方的損害都會非常大，所以即
使國家有衝突，意識形態有衝突，
但美國商界依然看好中國的市場、
人才、勞動力等，兩國保持經濟交
流和貿易往來，雙方互相增進理
解，對兩國人民都有好處。

外企對華營商環境滿意度較高
另外，中國貿促會當日發布《報
告》顯示，今年二季度，中國貿促
會對超400家外企進行調研訪問，其
中，43%的外企來自美歐等發達國
家或地區，71%為小微企業，45%來
自傳統製造業。受訪外企對中國營
商環境滿意度總體較高，在調研的
10 個指標中，超九成受訪外企對
「市政公用基礎設施報裝」「獲取
經營場所」「辦理結業手續」「市
場准入」「跨境貿易」「納稅」
「解決商業糾紛」等七項指標評價
「滿意」以上。
從未來投資信心看，超四成受訪
外企認為中國市場吸引力「上
升」。其中，美企在所有外企當中
最為看好中國市場，認為今年中國
市場前景「好」以及認為中國市場
吸引力「上升」的美企佔比均超四
成。從在華經營情況看，近半數受
訪外企預期未來五年在華利潤率提
高，最多的還是美企。15%的受訪
外企表示今年將在華增資，其中表
示增資幅度「大於20%」的受訪企
業佔比環比上升6.73個百分點。

香港文匯報訊 據中新社報道，當地時間7月26日，
在印度新德里舉行的第46屆聯合國教科文組織世界遺
產委員會會議上，中國黃（渤）海候鳥棲息地（第二
期）順利通過評審，上海崇明東灘等五處提名地擴展
列入《世界遺產名錄》。這是記者26日從國家林草局
了解到的消息。
2019年，中國黃（渤）海候鳥棲息地（第一期）列

入《世界遺產名錄》。此次擴展的這五處提名地包括
上海崇明東灘、山東東營黃河口、河北滄州南大港、
遼寧大連蛇島—老鐵山和遼寧丹東鴨綠江口。
國家林草局有關負責人介紹，上海崇明東灘等五處提
名地擴展列入世界遺產，是對中國黃（渤）海候鳥棲息
地（第一期）遺產地的重大邊界調整。這一項目的提交
和列入是候鳥遷飛區申報世界遺產的傑出範例。
據了解，中國黃（渤）海候鳥棲息地位於世界最大
的潮間帶濕地，為東亞—澳大利西亞遷飛通道候鳥的
重要棲身地。這條遷徙通道由西伯利亞—阿拉斯加經
東亞、東南亞和南亞，一直延伸至大洋洲，縱貫22個
國家，是全球鳥類多樣性最豐富、瀕危物種比例最高
的遷飛通道，為數千萬隻水鳥提供了不可或缺的繁殖
地、停歇地和越冬地。
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香港文匯報訊 據中新社報道，當地時間26
日，中共中央政治局委員、外交部長王毅在
萬象會見歐盟外交與安全政策高級代表博雷
利。
王毅說，中國共產黨二十屆三中全會就進

一步全面深化改革、推進中國式現代化擘畫
了新藍圖；中國高質量發展、高水平開放也
將為中歐合作帶來新機遇。中歐共識遠大於
分歧，健康穩定可持續的中歐關係符合雙方
根本利益，也是國際社會的普遍期待。中歐
應堅持夥伴定位，堅持合作主基調，尊重各
自人民的意願和選擇，平等對話、增進理
解，以中歐關係的穩定性應對國際局勢的不

確定性。中方將一如既往支持歐洲一體化進
程，支持歐盟堅持戰略自主。希望新一屆歐
盟機構奉行理性務實對華政策，客觀友善看
待中國發展，實現中歐關係平穩過渡。
王毅表示，歐盟對中國電動汽車反補貼調查
是典型的貿易保護主義，也不利於全球綠色轉
型。希望雙方通過對話協商，找到合理解決辦
法，共同維護自由貿易體制和經濟全球化。

歐盟願同中方保持溝通
博雷利表示，歐盟重視歐中關係，對華政
策保持獨立性。願同中方保持溝通，更好理
解各自立場。歐盟不參與遏制中國發展，樂

見中國的崛起，希同中方開放坦誠地分享彼
此關切，發展平衡的歐中經貿關係。歐方一
貫認為，台灣不是一個國家，中華人民共和
國政府是代表全中國的唯一合法政府，歐盟
將繼續奉行一個中國政策。歐盟重視中國和
巴西關於政治解決烏克蘭危機的和平倡議，
祝賀中方推動巴勒斯坦各派別實現和解，願
同中方共促和平。
王毅闡述了中方關於烏克蘭危機的原則立

場，表示當務之急是推動局勢降溫，中方始
終堅持勸和促談、政治解決，我們支持歐盟
發揮主導作用，探索均衡、有效、可持續的
歐洲安全架構。

王毅：冀新一屆歐盟機構奉行理性務實對華政策

會見日本外相上川陽子
王毅：
◆當前中日關係處於不進

則退的關鍵階段。希望

日方樹立客觀正確對華

認知，奉行積極理性對

華政策。

◆就福島核污染水排海問

題重申了中方立場，強

調應確保利益攸關方有

效參與、獨立取樣，建

立長期國際監測機制。

會見韓國外長趙兌烈
王毅：
◆培育維護互信。雙方應求同存異，多做

有利於增進彼此信任的事，避免外部因

素干擾衝擊。

◆擴大共同利益，加快推進中韓自貿協定

第二階段談判，拓展高端製造、生物製

藥、人工智能等新興領域合作。

◆中韓是自由貿易和經濟全球化的受益

者，應共同抵制經濟問題政治化、泛安

全化，維護自由貿易體系和產供鏈暢

通。

會見印度外長蘇傑生
王毅：
◆中印作為毗鄰而居的兩大發展中

國家和兩大新興經濟體，應加強

對話溝通，增進理解互信，妥處

矛盾分歧，發展互利合作。

◆中印關係重回正軌符合雙方利

益，也是「全球南方」國家的共

同期待。

◆雙方同意共同致力於維護邊境地

區和平安寧，推動邊境事務磋商

取得新進展。

會見英國外交發展大臣拉米
王毅：
◆中國願同英方加強國際事務

溝通協調，承擔應盡職責，

共促世界和平。

◆雙方應樹立正確的政策導向，

秉持平衡、務實、開放、合作

態度，為兩國各界提供穩定正

面預期。

◆希望英方為中國企業提供公

平、公正、非歧視的營商環

境。

來源：新華社

多場雙邊會見 王毅談這些重點

◆7月27日至8月1日中國企業家代表團應邀訪美。專家指，中美商界互動積極，美國商界表達繼續和中國合作的意願。圖為美國最大
的存儲芯片製造商美光於2023年首次參加進博會，特設「數字中國」展示區，用行動表達出對中國市場的重視。 資料圖片

◆2023年11月拍攝的位於山東省東營市的黃河三角洲
國家級自然保護區，越冬候鳥在飛翔。 新華社

香港文匯報訊（記者 任芳頡 北京報道）近日，美國工商界訪華

一事備受國內外關注。中國貿促會新聞發言人王琳潔26日在發布

會上介紹，中國貿促會會長任鴻斌於7月27日至8月1日率中國企

業家代表團訪美，此訪是中共二十屆三中全會後首個訪美的中國工

商界代表團。專家向香港文匯報分析稱，中美商界互動積極，說明

在美國大選競選激烈的氛圍下，美國商界表達繼續和中國合作的意

願。另據中國貿促會調研報告顯示，二季度超九成受訪外企對「市

場准入」「跨境貿易」等指標滿意，其中美企在所有外企中最為看

好中國市場，近半數受訪企業料未來五年在華利潤率提高，其中最

多的仍是美企。


